

Resolution: Freiwilliges Engagement muss freiwillig bleiben

Verabschiedet von der Delegiertenversammlung am 23.03.2024

*In Anerkennung der Tatsache, dass sich 46 Prozent aller Schweizer*innen ab 15 Jahren freiwillig engagieren (Freiwilligenmonitor 2020);*

In Achtung der grossen gesellschaftlichen sowie persönlichen Bedeutung des freiwilligen Engagements;

Unterstreichend, dass die SAJV die Stärkung des freiwilligen Engagements als zentrale Aufgabe versteht, da freiwilliges Engagement Wesensmerkmal und wichtigste Ressource vieler Jugendverbände ist;

Darauf hinweisend, dass die SAJV und ihre Mitgliedsorganisationen (MIO) sich seit jeher für die Förderung des freiwilligen Engagements von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen einsetzen;

Daran erinnernd, dass die SAJV und ihre MIO verbesserte Rahmenbedingungen für freiwilliges Engagement fordern.

Die Delegiertenversammlung der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft der Jugendverbände (SAJV)

bekräftigt ihre Forderungen nach einer Bundesstrategie zur Förderung des freiwilligen Engagements sowie einer nationalen Koordinationsstelle, nach dem Abbau von administrativen und rechtlichen Hindernissen, nach Sichtbarmachung von freiwilligem Engagement, nach öffentlicher Anerkennung von freiwilligem Engagement sowie nach einem Anrecht auf Jugendurlaub.

betont die gesellschaftliche Bedeutung von freiwilligem Engagement.

setzt sich dafür ein, dass freiwilliges Engagement freiwillig bleibt.

lehnt daher die Volksinitiative «für einen Service Citizen» ab.

Quellen

Freiwilligenmonitor (2020). Lamprecht, M.; Fischer, A.; Stamm, H. Freiwilligenmonitor Schweiz 2020.

Seismo Verlag, Zürich. <https://www.seismoverlag.ch/en/daten/freiwilligen-monitor-schweiz-2020/>
(konsultiert am 28.09.2023)